

In Kürze erscheinen:

Behandlung innerer Krankheiten

Richtlinien und Ratschläge für Studierende und Ärzte von Professor Dr. Ferdinand Hoff
Vorstand der Medizinischen Poliklinik der Universität Würzburg

Gr.-8°. Etwa 350 Seiten. Etwa RM 18.—

Das Buch verfolgt die praktische Aufgabe, dem Medizinstudierenden und dem Arzt Richtlinien und Ratschläge für die Krankenbehandlung auf dem Gebiet der inneren Medizin zu geben. Dabei werden theoretische Erörterungen vermieden, soweit sie nicht die Grundlagen des therapeutischen Denkens betreffen oder unmittelbar zu praktischen Behandlungsvorschlägen führen. Auch wird eine umfangreiche Aufzählung von Heilmitteln unterlassen, sondern für jeden Krankheitszustand nur diejenigen Behandlungsvorschläge gemacht, die sich dem Verfasser am besten bewährten, diese aber so ausführlich, daß sie dem praktischen Handeln am Krankenbett zugrunde gelegt werden können. In kurzen Eingangskapiteln werden die allgemeinen Grundlagen des ärztlichen Handelns erörtert, es werden hier die natürlichen Abwehr- und Heilvorgänge, die naturwissenschaftlichen Methoden, das seelische Geschehen in seiner Bedeutung für die Therapie und die Grundsätze für die Aufstellung eines Heilplanes dargestellt. Der umfangreiche spezielle Teil bespricht die Behandlung bei allen wichtigeren Krankheitszuständen aus dem Gebiet der Inneren Medizin. Das vorliegende Lehrbuch füllt eine längst empfundene Lücke aus.

Interessenten: Alle Ärzte und Medizinstudierenden schlechthin. Sie finden aber auch Käufer bei allen Kliniken, Krankenhäusern, Lazaretten, Heilanstalten, Sanatorien, kurzum, bei allen Stellen, die sich mit der Krankenbehandlung zu befassen haben.

Physikalisch-diätetische Therapie nach klinischen Gesichtspunkten

Von Dr. med. Hans-Georg Scholtz

Dirigierender Arzt der Abt. für physikalische Therapie am Städtischen Rudolf-Virchow-Krankenhaus

Gr.-8°. Etwa 320 Seiten. Mit etwa 80 Abbildungen. Etwa RM 20.—

Das Buch will, wie sein Titel andeutet, in erster Linie von der Klinik ausgehen. Bei der Darstellung der physikalisch-therapeutischen Verfahren wird im allgemeinen Teil hauptsächlich auf die praktischen Bedürfnisse Gewicht gelegt, und auch die Diätetik wird in einzelne, hauptsächlich in Betracht kommende Kostformen vereinfacht. Das Hauptgewicht des Buches liegt auf dem klinischen Teil, in welchem versucht wird, die Indikationsstellung der physikalisch-diätetischen Behandlung entsprechend dem jeweiligen klinischen Krankheitsbild auf Grund eigener Erfahrungen exakter zu präzisieren. Da es sich im Gegensatz zu der mehr zielgerichtet- resp. organisch-spezifisch wirkenden medikamentösen Therapie bei der physikalisch-diätetischen Therapie um eine unspezifische Therapie handelt, deren einzelne Maßnahmen bei den verschiedensten Krankheiten Anwendung finden können, sind die Schwierigkeiten der Indikationsstellung recht groß und der Arzt steht oft vor der Frage, welchen der unspezifischen Reize er im besonderen Falle wählen soll.

Das Buch wendet sich an alle praktischen Ärzte und Studenten, die Fachärzte für physikalische und diätetische Therapie, ferner an die Kliniker sowie an alle Krankenanstalten, Kliniken, Lazerette, Heilanstalten, Sanatorien, Institute und Bibliotheken.

*Der Einsatz für diese beiden neuen hervorragenden
klinischen Werke wird sich für das Sortiment jetzt ganz besonders lohnend erweisen,
denn diese Bücher sollen auch dem im Felde stehenden Arzte
ein zuverlässiger Berater sein.*

GEORG THIEME / VERLAG / LEIPZIG

